

Editorial

Heiligung: Leben in der Nachfolge Christi

„Heiligung ist das fortwährende Leben aus der Rechtfertigung.“ So beschreibt Dietrich Bonhoeffer die Heiligung im christlichen Leben. Es bedeutet, dass wir täglich aufs Neue in der Gnade leben, die uns durch Jesus Christus geschenkt wurde.

Heiligung ist keine Anstrengung des Menschen, sondern ein liebevolles Geschenk Gottes, das uns auf den Weg der Nachfolge führt.

Bonhoeffer erinnert uns daran, dass Heiligung nicht darin besteht, in allem vollkommen zu sein, sondern vielmehr darin, sich im Vertrauen auf Christus in das Leben hineinzugeben, wie es kommt, mit seinen Höhen und Tiefen. So wie Jesus den Weg des Leidens nicht gescheut hat, sind auch wir eingeladen, die Herausforderungen des Lebens anzunehmen, im Wissen, dass wir darin nie allein sind.

In der Nachfolge Christi erfahren wir eine stille Verwandlung. Nicht durch unsere eigene Stärke, sondern durch das Wirken des Heiligen Geistes wird unser Leben mehr und mehr durchdrungen von Gottes Liebe und Licht. Wir lernen, das Kreuz nicht als Last, sondern als Zeichen der Hoffnung zu sehen, als Ausdruck einer Liebe, die tiefer reicht als Schmerz und Leid. Und am Ende dieses Weges wartet die Verheissung: „Wer sein Leben verliert um meinewillen, der wird es finden.“ (Mth.16,25)

In der Hingabe an Gottes Führung entdecken wir das wahre Leben: Ein Leben, das durchdrungen ist von Frieden, von tiefer Freude und unvergänglicher Hoffnung. Denn in Gottes Nähe wird unser Herz leicht, und was schwer war, wird verwandelt in Segen.

Teresa Bossard



Bild: Archiv Unterendingen

Einblick ins Archiv

Zum Abschluss meiner Tätigkeit für die Reformierte Kirchgemeinde Surbtal durfte ich mich dem Archiv widmen! Den Begriff «Archiv» verbinden viele Menschen mit dem Bild von alten, verstaubten Büchern und Schriftstücken.

Dieses Bild stimmt nicht: Das Archiv ist ein wichtiges Gedächtnis für die Kirchgemeinde und ihre Mitglieder. Darin ist die Geschichte zum kirchlichen Leben und der Gebäude dokumentiert: Visionen wie der mögliche Ausbau der Kirche, Tiefpunkte wie das Kuratorium, intensive Diskussionen zu den Evangelisten in der Kirche und mutige Entscheide wie der Bau eines Gemeinschaftsgrabes.

Die Kirchgemeinden haben klare Vorgaben der Reformierten Kirche Aargau, welche Unterlagen archiviert und wie lange die entsprechenden Dokumente gelagert werden müssen. Zudem ist ein Archivspiegel zu erstellen. Darin ist aufgelistet, was archiviert, wie es

beschriftet und wo es gelagert ist.

Die Kirchgemeinde Tegerfelden ist in der glücklichen Lage, einen Teil des Archivs im Tresor und in feuerfesten Schränken im Pfarrhaus lagern zu können. Ein weitaus grösserer Teil konnte in den vergangenen Monaten im Archiv der kath. Kirchgemeinde Unterendingen eingelagert werden.

Der ehemalige Kirchenpflegepräsident Gottfried Rieder hat bereits vor etwa 20 Jahren die Akten des 18. und 19. Jahrhunderts sortiert und in Archivschachteln gelagert. In einem weiteren Schritt konnten nun die Protokolle, Kassenbücher, Register der Kasualien und weitere Dokumente gemäss Kontenplan sowie chronologisch geordnet werden. Zeitraubend stellte sich das Entfernen sämtlicher Büro- und Heftklammern heraus, um Rostschäden zu vermeiden. Besonders beeindruckten mich die handgeschriebenen Kostbarkeiten, wie der Vertrag des Kantons Aargau und der Kirchgemeinde

über die Rückgabe des Pfrundgutes von 1906 oder die Reglemente des Sigristen sowie des Friedhofgärtnerdienstes von Anfang des 20. Jahrhunderts.

Danke dass ich in die Geschichte eintauchen durfte. Das Archiv ist nun aktualisiert, aber es ist nie abgeschlossen. Vielleicht wird in 50 Jahren erneut jemand das Archiv aktualisieren und sich über neue Unterlagen wie zum Beispiel die Festschrift zum Kirchenjubiläum freuen!

Susanne Haberstich

Kontakt

Ref. Kirchgemeinde Surbtal
Gass 2
5306 Tegerfelden
pfarramt@ref-surbtal.ch
info@ref-surbtal.ch

Pfarrer Bernhard Wintzer
bernhard.wintzer@ref-surbtal.ch
056 245 11 55

Sekretariat: Teresa Bossard
Di + Do, 08.30 -10.30 Uhr
teresa.bossard@ref-surbtal.ch
056 242 25 25

Gottesdienste

Sonntag, 6. Oktober



Tankstelle Das Ökumenische Abendgebet in Lengnau

19:30 Uhr, Kirche Lengnau mit Kurt und Rösl Haas
Musik: Barbara Sollberger
Kein Gottesdienst in Tegerfelden

Sonntag, 13. Oktober

Gottesdienst

10:00 Uhr, Kirche Tegerfelden
Mit Pfr. Henry Sturcke
Lektor: Matthias Bärtsch
Musik: Barbara Sollberger



Sonntag, 20. Oktober

Gottesdienst

10:00 Uhr, Kirche Tegerfelden
Mit Pfrn Rahel Walker Fröhlich
Lektorin: Jeanne Schneider
Musik: Barbara Sollberger



Sonntag, 27. Oktober

Gottesdienst

10:00 Uhr, Kirche Tegerfelden
Mit Pfrn. Christine Stuber
Lektor: Urs Hagenbach
Musik: Barbara Sollberger

Erwachsene

Mittwoch, 23. Oktober

- Sternstunde zum Thema "Zeit für Musik" mit Rosey Streicher, Gesang / Rodrigo Guzmàn, Gitarre / Shaher Fawaz, Percussion / Pius Bessire, Kontrabass
18:00 Uhr,
Kirchgemeindesaal

Donnerstag 24. Oktober Bibelgesprächskreis

19:45 Uhr,
Kirchgemeindesaal
Mit Pfr. Bernhard Wintzer

Kinder, Jugendliche

Donnerstag, 17. Oktober Info-Abend Konfirmation 2026

19:30 Uhr, Kirchgemeindesaal
Tegerfelden
Mit Pfr. Bernhard Wintzer

Donnerstag, 31. Oktober Vorbereitung Konfirmation 2025

18:00 Uhr,
Kirchgemeindesaal
Mit Pfr. Bernhard Wintzer

Kollekten Oktober

Mutperlen
11.08.2024: CHF 152.85

Mission 21
18.08.2024: CHF 129.05

Dargebotene Hand
25.08.2024: CHF 262.00

Lebensweg

Keine kirchlichen Amtshandlungen

Amtswochen

01.10 – 12.10.2024
Pfarrer Walter Mäder
056 209 10 82

13.10. – 31.10.2024
Pfarramt Tegerfelden
056 245 11 55

Impressum

Eine Beilage der Zeitung «reformiert.»

Herausgeberin:

Ref. Kirchgemeinde Surbtal

Redaktionsteam:

Bernhard Wintzer und

Teresa Bossard

info@ref-surbtal.ch

Tipp



- Stunde zum Thema
Zeit für Musik

Herzliche Einladung zur Sternstunde zum Thema "Zeit für Musik" am Mittwoch, 23. Oktober um 18:00 Uhr im Kirchgemeindesaal in Tegerfelden.

Wir werden Klänge aus der Volksmusik aus zahlreichen Ländern und Zeiten geniessen, vermischt mit leichtem Jazz.

Wir freuen uns auf Rosey Streicher (Gesang), Rodrigo Guzmàn (Gitarre), Shaher Fawaz (Percussion), Pius Bessire (Kontrabass)

Für einen kleinen Imbiss wird Vreny Muntwyler sorgen.

Wir freuen uns auf Ihren Besuch!

Pfr. Bernhard Wintzer